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ASSEMBLEE GENERALE du  4 mars 2023 

 
Le président, Pierre Paunet, accueille les personnalités : 
Mr Bertrand Bouix, député du Calvados 

Mr Richard Maury, maire de Thaon;  
Mr Cédric Nouvelot, conseiller régional et départemental 

 Mme Catherine Rivière, déléguée communale de Thaon 

Mr Nisse, président de l’ADTLB 
            

Il présente les excuses de personnalités, membres du conseil d’administration et donateurs 
qui n’ont pas pu se libérer pour cette AG dont : 

Mme Corine Féret sénatrice du Calvados, 
Mr Jean-Léonce Dupont, président du conseil départemental du Calvados, 
Mr Joël Bruneau, président de Caen la Mer, 

Mr Philippe Rochas, conservateur régional des monuments historiques 
Mme Annette Poussard, vice-présidente de l’AVET 

Mr François Caligny Delahaye, archéologue, membre du bureau de l’AVET 
Mme Patricia Leplay, maire-adjointe de Thaon, chargée du Patrimoine 
Mr Alain Chambellan, membre de l’AVET 

Mme Odette Simon, membre de l’AVET 
  

Il remercie la Municipalité pour son soutien financier et logistique, les personnes présentes, 
les membres du conseil d’administration de l’AVET ainsi que la presse locale. 
 

Le président ouvre la séance de la 28eme assemblée générale de l’AVET à 14h 40 

 

 
 

 

BILAN MORAL  2022 
 

• Les 7 et 21 mai 2022, l’association a organisé deux journées complètes d’initiation à l’art 

roman avec des intervenants de qualité, le premier à la salle Frérot et le second à la 
mairie de Thaon. 

Le matin en arrivant un petit déjeuner était offert par l’AVET. 
Le midi, le premier repas a été pris à Creully, à l’Auberge Saint-Martin ; le second 

à l’Auberge de la Mue à Thaon. 
 

Bilan de ces deux stages :  
• Hors bureau, très peu de personnes inscrites, ce qui allait à l’encontre du but 

recherché, mais,4 parmi les présents, ont accepté de nous aider lors des 

visites d’été 
• Les orateurs, que le président remercie, ont partagé leurs connaissances avec 

précision et enthousiasme. 
• Les participants ont été conquis et, ceux qui ne pouvaient pas assister au 

deux séances ont été très déçus. 
• Les visites sur site ont bénéficié d’un très beau temps, quelques monuments 

locaux peu ouverts (Pierrepont) ont intéressé tout le monde. 
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• L’église de Creully nous a joué un bon tour : un mariage nous a empêché de 
visiter l’intérieur, sommes allés voir deux autres sites en attendant et , au 

retour, le curé avait fermé la porte. Ce sera pour une autre fois 
• Lors de la session du 21 mai, nous avons pu accueillir Bérangère HENRISSAT, 

étudiante en master d’histoire de l’art à Amiens. Elle avait été accueillie par  
le président le 4 avril2022. Elle venait tout spécialement de Beauvais pour 

réaliser une monographie d’architecture sur notre monument, en parallèle 
avec l’église Saint Gervais Saint Protais  de  Rhuis  dans l’Oise. Ce jour-là, 

elle avait parcouru 600 km juste pour découvrir notre merveille de l’art roman. 
 

Préparant son master pour son examen de mi-mai, elle n’avait pas pu assister à 
la première séance d’initiation à l’art roman mais a parcouru de nouveau 600 

km pour nous accompagner le 21 mai  
Bérengère a obtenu la note de 18/20 avec la mention très bien. Elle a transmis 

à l’AVET son master. 

Le 21,  elle  était  accompagnée  d’une  amie  étudiante  comme  elle  :         
Louise Arrachat. 

Toutes les deux ont remercié l’AVET pour l’accueil, le soutien apporté et aussi 
pour les deux repas offerts. 

 
 

 

 

  LE LIVRE 
 

Quel succès, les 500 premiers exemplaires ont été soit offerts, soit vendus. 

Pour mémoire, il avait été décidé de le vendre prix coûtant, soit 35€ pour 
vulgariser au maximum cet ouvrage. 

 
Le 8 avril 2022, Pierre Bouet et le président ont rencontré Grégory Pique, 

directeur des éditions OREP. 
Accueil toujours très agréable et soutien positif de Grégory Pique. 

Après discussion, il a accepté de nous consentir une ristourne substantielle. De 
ce fait Pierre Bouet et le président ont commandé 250 exemplaires pour un total 

de 5250,74€.  
Actuellement la presse et l’édition traversent une grave crise suite à 

l’augmentation très importante du papier (+40%). 
 

Chaque ouvrage ne coûte que 21 € et le président propose que les membres du 

conseil d’administration et les collaborateurs de l’ouvrage ne règlent que les 21€ 
lors de leurs acquisitions, ce qui est la moindre des choses. 

 
Intéressant pour le président : Grégory Pique accepte de stocker nos livres ce 

qui soulage le président dans son stockage personnel et , depuis 29 ans, l’AVET 
prend une grande place chez lui. 

 
Le prix de vente public reste à 35€ 
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BILAN DES VISITES D’ETE 

 

Les bénévoles de l’AVET ont assuré 8 vacations, celle du 24 juillet ayant du être 
annulée du fait de l’occupation des lieux par la compagnie AMAVADA. 

800 visiteurs se sont déplacés et, de nouveau, des habitants très proches ont 
découvert ce joyau de l’art roman. Ils connaissaient pourtant le monde entier, 

mais peu le patrimoine local 
  

 
 

Journées du patrimoine 2022 
 
Le samedi 54 visiteurs et le dimanche 227. 

Lors de ces deux journées, la météo a été très ensoleillée 
 

Visites de groupes 

 
Le président est toujours très sollicité pour des demandes de visite devant avoir 
lieu soit pour 2 à 4 personnes, soit le soir pour le lendemain matin ou en journée 

pour dans deux heures…., une autre a vu sur un site que nous étions ouvert tous 

les jours 
Le président remercie toujours pour l’intérêt manifesté et rappelle que nous ne 

sommes pas des salariés de la mairie mais des bénévoles. 
 

Caen la Mer a de nouveau sollicité l’AVET, Les Chemins de l’Ami sont revenus, 
des médiévistes américains sont venus admirer ce joyau de l’art roman normand, 

un géobiologue, praticien énergétique est venu avec ces adeptes et, lors des 
discussions avec le président lui a indiqué que « toutes les âmes à l’intérieur de 

l’église n’étaient pas parties , que certaines préféraient rester là… »  
Quelques touristes étrangers ont été accueillis mais très peu de britanniques. 

 
 

 
 

TOURNAGES de FILMS 

  
Activité en plein essor, le lieu étant devenu une référence auprès des 
professionnels. 

Le président a reçu  deux demandes pour le tournage de films sur le vikings, puis 
une demande très particulière venant de Lionel KORETSKY, réputé dans la 

profession, et qui souhaitait investir l’église durant une semaine, uniquement en 
intérieur pour ADOBE 3 D. L’équipe de 8 personnes logeaient sur place au moulin 

Delaunay et travaillait parfois jusqu’à 2 heures du matin. Un don à la mairie de 
Thaon pour un montant de 5000€ a été proposé par Lionel Koretsky. 

Il a promis au président de revenir à titre personnel, séduit par le lieu et le 
monument 
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LE JOURNAL NUMERO 18 
 
Tiré à 1200 exemplaires a été de nouveau une réussite, l’image de couverture a 
séduit beaucoup de monde, certains l’ont comparée à une œuvre de peinture 

flamande. Des exemplaires sont encore à disposition à l’entrée de la salle.  
 

 

 
HEULA 

 
Sylvain Guichard concepteur d’HEULA, ayant vécu longtemps à Thaon a souhaité 

venir exposer quelques une de ses créations et, a dessiné une affiche où il est 
possible de voir une vache regardant sa montre dans le pré de la vieille église et 

déclarant : «  il est Thaon ! »  

 
Sylvain connaissant le président et Pierre Bouet a autorisé l’AVET a utiliser 

gracieusement l’image de l’affiche. 
 

 

 

 

1ères  ASSISES DU PATRIMOINE  
 
Présidées par le président de région Hervé Morin, ont eu lieu à Bayeux, les 

échanges ont été intéressants et, le président ainsi que Pierre Bouet  ont 
représenté l’AVET. 

 
 

 
 

LIVRET DECOUVERTE ET JEUX 
 

Conçu par Chris Lécuyer et édité par Caen la Mer, il propose un itinéraire partant 
de Riva Bella jusqu’à Lion sur mer et, met en valeur les belles villas de la côte de 

Nacre. Des questions et jeux figurent dans ce livret. 
Le président avait accueilli Chris Lécuyer à la vieille église de Thaon, en donnant 

de nombreuses indications qui ont fasciné le concepteur de ce livret. 
De ce fait, en tournant le livret il est possible de découvrir…..la vieille église de 

Thaon. De nouveau des jeux et énigmes sont proposés. 
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RESTAURATION DEFINITIVE DU MONUMENT 
 
L’ AVET,  le  maire  et  Madame  Patricia Leplay,  maire-adjointe de Thaon et 
Madame Rivière, déléguée communale, se sont rendus à la DRAC pour faire le 

point de l’avancement de ce dossier en cours depuis de nombreuses années. 
Pour la dernière tranche de travaux, il faudra reprendre contact avec Caen la Mer, 

réétudier le dossier de l’état sanitaire de ce monument qui n’avait pas été assez 
étoffé par l’architecte chargé de cette restauration. Il sera nécessaire pour l’AVET 

de travailler sur une plaquette de l’histoire de l’église et, il sera important d’étudier 
les montages financiers 

Les arbres du côté nord devront être arrachés après qu’une fouille archéologique 
ait été programmée en ce lieu. 

 

Une autre réunion sur site le 1er décembre, et  en présence de responsables de la 
Drac, du président et de Pierre Bouet ont confirmé les nécessités de revoir et 

d’améliorer encore cette étude. 
 

Pierre Bouet, vice-président de l’AVET développera ces thématiques lors de projets 
2023. 

 
Le président remercie tous ceux qui s’investissent dans le devenir de ce joyau. 

 
 

 
VISITE VIRTUELLE 

 

Mr Jean Rémy, responsable du pôle touristique de Caen la Mer, s’est rendu sur le 
site accompagné de son photographe, du président et de Pierre Bouet. 

Le visuel est maintenant disponible avec  
  https://my.matterport.com/show/?m=F6hr8UtsYC 

 
 

 
 

GROUPE RECHERCHES 
 

Bien que le livre ait été édité, ce groupe se réunit toujours. Il poursuit le travail 

sur les textes à faire figurer sur les futurs panneaux qui seront implantés dans 
l’église 

Et, depuis quelques mois, il se consacre pleinement aux textes et images qui 
figureront dans le livret. 

 
Voici énumérées les activités de notre association. 

Le Président demande si il y a des questions ? 
Vote de ce bilan des activités 2022, à l’unanimité. 

remerciements du Président 

https://my.matterport.com/show/?m=F6hr8UtsYC
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BILAN FINANCIER 2022  et  

BUDGET PREVISIONNEL2023 

 
Le trésorier, Yves Leullier, présente  les tableaux des divers bilans. 
Le Trésorier présente un budget basé sur l’année civile. 

 
 

Budget 2022 :  tableau de Yves Leullier, voire ci-après 
 

Budget 2022 :  
-  en changeant d’assurance, les coûts de ce poste ont bien diminués, ceci est 

aussi dû au fait qu’il n’y a plus de fouilles à assurer. 

- Journal, N° 18, était composé de 12 pages. Pour le N° 19, nous aurons 
probablement 16 pages 

- L’association a 90 soutiens, nombre qui est stable , 
 

Questions/ y a-t-il des questions ? 
Vote du budget 2022 à l’unanimité 

Remerciements du Président 
 

 
Budget prévisionnel 2023 :  tableau de Yves Leullier, voire ci-après  

 
questions y a-t-il des questions ? 

Vote du budget prévisionnel 2023 à l’unanimité 
Remerciements du Président 

 
 

 

 
PROJETS 2023 

 
Présentés par Pierre Bouet, Vice-Président. 
 

C’est une association très active : 
- visites en été 

- Journées du Patrimoine  
- Quelques demandes de groupes 

 

Le livret sera un résumé du livre 
Il comprendra 32 pages  et sera vendu 5-6 € 

Problème :on ne peut pas demander à OREP de l’imprimer alors qu’il reste encore environ 800 
livres à la vente, 
mais la préparation de ce livret a été demandée par le directeur de la DRAC qui a besoin d’un 

document simple, un résumé du livre avec les points essentiels. 
Au début, le livret sera un document papier avant d’être publié dans environ 5 ans 
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les panneaux 

puisqu’on travaille actuellement sur le livret, les panneaux seront réalisés  un peu plus tard. 
De toute façon il faudra attendre la fin de la restauration.  

 
 
 

Travaux de restauration du bâtiment 
Nous avons une grande convergence d’idées et d’efforts entre la municipalité, la DRAC et 

l’AVET quant au travail à faire. 
 
Il faut toucher le moins possible au monument, il est déjà hors d’eau, mais le faire de façon 

durable. 
Les points essentiels sont : 

- Faciliter l’écoulement des eaux,  
- Diminuer l’humidité, 
- Procéder au nettoyage côté Nord, 

- Il faut vérifier toutes les fondations des arcades, 
- Nettoyer les murs intérieurs de tous ces lichens, champignons 

- Refaire un sol présentable avec des dalles sur les quelles on indiquerait le tracé de 
l’église du VII siècle. 

 

Pour le moment, la question principale porte plus sur la conservation que sur la restauration, 

il faut mieux bien conserver ce bâtiment que d’en faire « un petit Versailles » 

Faire de la Vielle Eglise un lieu de concert, ou autre rassemblement, obligerait à la création 
de structures spéciales et  à des normes d’accueil du public, au choix d’un Maître d’œuvre. 

 

Etude en 3 D 

Nous avons eu trois campagnes de modélisation en 3D : 

1. Eglise du XII : c’est une étude qui date d’une dizaine d’années, les techniques sont 
maintenant plus perceptibles ; 

2. Eglise du XI : plus récente, très bien faite : 

3. Maintenant il faudrait trouver comment mettre cette documentation à la disposition du 
public 

 

Renouvellement de l’équipe serait positif, car beaucoup de membres sont présents depuis le 
début. Nous souhaitons la rajeunir. 

Catherine Rivière propose de recruter parmi les étudiants de Caen qui sont passionnés 
d’histoire. Ils pourraient participer aux activités. 

Madame Rivière propose aussi de présenter cette vielle église dans l’école afin de toucher les 
enfants pour les rendre sensibles à leur patrimoine. 

Richard Maury propose aussi la distribution d’un document dans les boites aux lettres. 

   

Questions ? 

Le Président remercie Pierre Bouet pour son intervention. 
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ELECTIONS du CONSEIL d’ADMINISTRATION 
 

Les membres  sortants : -  
 
Pierre Bouet, Pierre Paunet, Yves Leullier, Micheline Inizan, Catherine Mennesson 

qui souhaitent se représenter 
 

Mr François Piednoir et mr Daniel Houel se proposent de rejoindre le Bureau de l’AVET et de 
mettre à profit leurs compétences. L’un est passionné du lieu, l’autre revient y vivre avec joie. 

Madame Marie-Martine Mariton se présente aussi. 
 
Vote à l’unanimité. 

 
Remerciements du Président 

 
 
Le président rappelle de nouveau que les membres du bureau du conseil d’administration, 

dont certains sont présents depuis 30 ans, avancent en âge et qu’il devient de plus en plus 
urgent que de nouvelles bonnes volontés intègrent l’équipe 

 
Mr le maire doit aussi prendre en compte ce souhait car il arrivera un moment où il n’y aura 
plus personne pour assurer les nombreuses visites guidées. 

 

 
 

 
 

 QUESTIONS DIVERSES 

 
Le portail ouest a de nouveau été défoncé 3 fois en peu de jours. 
Après trois renforcements, il semble que la mairie a réussi à bloquer cette entrée. 

 
 

Lors des visites du patrimoine, nettement après la fin de l’horaire officiel, le président 
a conversé avec Monsieur Radu PORTOCALA, auteur, journaliste, diplomate, 

chercheur et écrivain.  

Il a promis d’intervenir auprès d’une amie qui dirige l’association « Urgences 
patrimoine » pour aider au sauvetage de la vieille église. 

Suite à sa visite, il a rédigé un petit texte sur l’église et l’association, qui sera publié 
dans « La Gazette du Patrimoine » Un lien parviendra ultérieurement  

La responsable de l’association a envoyé un mail au président qui l’a fait suivre à la 
mairie de Thaon pour suite à donner 

 
 

Lors des journées du patrimoine, une jeune femme handicapée venue en fauteuil 
roulant, a discuté avec Pierre Bouet. 

Quelques jours après, le président a reçu une photo du tableau représentant la vieille 
église qu’Isabelle Ozouf avait peinte 

 



9 
 

Les bancs installés sur le site ont été rongés pourtant il n’y a pas de castors dans le 
coin. Ils seront remplacés au printemps. 

 
 

 
Le lierre pousse de nouveau sur le clocher , mais on ne peut plus mettre de produit 

chimiques ; il faut donc l’arracher.  
C’est un coût de 3.800€ car il faut faire venir une nacelle, plus consolider le petit pont 

pour que la nacelle puisse franchir la rivière. 
 

 
Le président demande si quelqu’un a des questions ? 

Pas d’autres questions, le président clos l’assemblée Générale de l’AVET à 16h10 
 

 

Le président remercie de leur présence les personnes de l’assemblée générale 2023. 
 

 
 


